

| | | | | | | | |
|-------|----|----|----|----|----|----|----|
| | D. | L. | M. | M. | J. | V. | S. |
| | — | — | — | — | 1 | 2 | 3 |
| Abril | 4 | 5 | 6 | 7 | 8 | 9 | 10 |
| 1943 | 11 | 12 | 13 | 14 | 15 | 16 | 17 |
| | 18 | 19 | 20 | 21 | 22 | 23 | 24 |
| | 25 | 26 | 27 | 28 | 29 | 30 | — |

DIARIO MANABITA

Año X | PORTOVIEJO,—Ecuador, Jueves 22, de Abril de 1943 | No 2766

El victorioso 8º Ejército británico prosigue su avance en Túnez

Hitler se prepara a usar gases venenosos en el frente ruso, pero Mr. Churchill anuncia que Inglaterra tomará la represalia inmediatamente

Londres. — Informan del Cuartel General de Argel que el Octavo Ejército británico se hallaba hoy empeñado en una gigantesca lucha contra las fuerzas nazis que se empeñan vigorosamente en defender el terreno. La batalla se halla de lo más encarnizada en un frente de 16 kilómetros no pudiendo desarrollar toda su actividad por lo quebrado y escabrosidad del terreno. Desde las alturas que dominan los alemanes los cañones vomitan fuego incesantemente contra las unidades británicas que se batían heroicamente. La infantería inglesa armada de pañales avanza estoicamente tratándose sin cesar en luchas cuerpo a cuerpo con el enemigo.

Dice el parte oficial que los alemanes han lanzado cuatro violentos contraataques en desesperados intentos de librarse de la formidable presión de los británicos. El General Montgomery ha logrado llevar algunas de sus columnas hasta 70 kilómetros de Túnez y hanqueado una valiosa posición estratégica al noroeste de la línea de batalla que la que defendían fieramente los alemanes.

La marcha se hace completamente lento tanto por las dificultades que ofrece el terreno

como por la tenaz resistencia del enemigo. Sólo se ha logrado un avance de tres kilómetros.

La aviación británica juega un papel decisivo en esta batalla habiendo eliminado casi en su totalidad la aviación del Eje. Los aviones están limpiando de obstáculos el camino y eliminando los puestos de peligro. En acción de ayer los británicos derribaron 27 aparatos enemigos contra 8 de los nuestros. El día de hoy ha caído nieve y granizo lo cual ha dificultado la localización de los emplazamientos de cañones que el enemigo tiene en las numerosas colinas que le están ofreciendo una buena defensa.

En Palermo la aviación aliada ha efectuado otro demoledor bombardeo. Se cuenta hasta ahora unos 28 barcos enemigos que se hallan hundidos en el puerto de Palermo.

Moscú. — El comunicado oficial ruso anuncia que en el noroeste del Cáucaso el Ejército rojo ha causado devastadoras pérdidas a los alemanes cuando éstos lanzaron un formidable contraataque a las posiciones soviéticas. Los rusos apoyados eficientemente por la aviación los rechazaron obligándolos a retroceder hasta sus posiciones originales. En esta

BANCO MANABITA

Se comunica al público: comerciantes, agricultores, industriales, etc., que está abierta la suscripción de acciones en las Oficinas de:

Industrial y Agrícola del Litoral, C. A.
[I. N. A. L. C. A.]

en MANTA, Calle Colón, contiguo a La Previsora o por correo Casilla No. 1; y

C. A. Industrial y Comercial Ecuatoriana (CAICE) en BAHIA DE CARAQUEZ; Apartado No. 4

Pueden también entenderse con los Agentes Viajeros Autorizados de ambas Compañías.

acción el enemigo perdió 1.200 hombres y una media docena de tanques. Cerca de Novorossiaki se libró otra violenta acción de resultados igualmente fatales para los nazis.

En el resto del frente han sido lugar combates aislados pero sin ninguna importancia. Toda la actividad se ha concentrado hoy en el noroeste del Cáucaso, donde los alemanes intentan reconquistar sus posiciones perdidas para librarse de la presión de los soviéticos.

Londres — El Primer Ministro Churchill ha participado al Gobierno norteamericano de que ha recibido denuncias concretas de que Hitler se está preparando a hacer uso de gases venenosos en el frente

Cordiales mensajes cambian Presidente Arroyo y Vicepresidente Wallace

Quito. — 21. — Antes de abandonar tierra ecuatoriana el señor Vicepresidente de los Estados Unidos envió un cordial mensaje al señor Presidente doctor Carlos Alberto Arroyo del Río expresando su reconocimiento por las atenciones dispensadas por el pueblo y Gobierno ecuatorianos durante su estadía en el país y formulando los mejores votos por la prosperidad del Ecuador al amparo de los postulados democráticos por los que actualmente se lucha en el mundo. El señor Presidente Arroyo del Río, contestó inmediatamente al señor Vicepresidente Wallace respondiendo sus conceptos y ratificando su fe en el triunfo de la causa demócrata.

ruso. Al mismo tiempo Mr. Churchill ha prevenido al Gobierno alemán de que Inglaterra tomará inmediatamente la represalia utilizando gases igualmente venenosos en sus raids aéreos sobre los puertos franceses y alemanes, y regiones donde tienen asiento las industrias de guerra.

Londres. — La RAF realizó hoy el más intenso bombardeo que se ha registrado hasta ahora contra objetivos militares en Bélgica, Francia, Holanda y Alemania. Berlín fue nuevamente bombardeada, aunque no con la misma violencia de los raids anteriores. La RAF perdió en esta acción 37 aparatos, lo cual da una idea de la magnitud del raid.

Presidente General Avila Camacho se encuentra en territorio norteamericano

Washington. — El señor Presidente de México, General Manuel Avila Camacho, correspondió muy pronto a la visita que le hiciera el Presidente Roosevelt. Anoche mismo, después del banquete en Monterrey, los dos Presidentes, en el mismo tren expreso partieron a Estados Unidos pernoctando en Texas, antiguo departamento de Méjico, y actualmente incorporado al dominio de los Estados Unidos. El Presidente, General Avila Camacho asistió a las prácticas de entrenamiento que allí llevan a cabo brigadas de cadetes norteamericanos. La visita mutua que se ha hecho ambos Presidentes sigue las consabidas fórmulas protocolarias dan la más clara idea del nuevo sentido pacifista que están imprimiendo actualmente en los destinos del mundo. Esta es la primera vez que un Presidente mejicano, en ejercicio de su elevado cargo, se halla en suelo extranjero. *Anotado por el Jefe de...*

MANABI RECLAMA SU PUESTO DE HONOR

Con paso firme sus Industrias lo conseguirán...

Para lograr ese fin, toca a los manabitas apoyar sus propias industrias, consumir sus propios productos, en la seguridad de que no son inferiores a los que nos llegan de otros lugares del país o del exterior.

INDUSTRIAS UNIDAS
de la firma comercial
VERDUGA LOOR Hermanos
Portoviejo, Manabí.

Fábricas de:

CIGARROS
"LA ESPECIAL"

KOLAS
DE CALIDAD EXTRA

JABONES
MARCA: "LORITO"

ESCOBAS SUPERIORES:
"ECUATORIANAS"

Alerta Sr. Comerciante
Si usted desea dar una buena chimenea a su cliente del campo, pídale a
EL PRADO
de Bolívar A Muentes
En MANTA
calle América
Se atiende pedidos por
m a y o r

DIARIO MANABITA

Año X | Portoviejo, Abril 22 de 1.943 | N° 2766

Realidad desconcertante

SOMOS un pueblo excepcionalmente original. Pesimistas en grado sumo respecto a nuestras capacidades y optimistas por excelencia en todo cuanto dependemos de factores extraños. Acostumbrados a esperar, aunque el languidecimiento nos esté anunciando a golpes, que el fin de la existencia se acerca, nos rebelamos, en un desconocimiento suicida de nuestra potencialidad, a poner a prueba las energías creadoras que aún alientan nuestras vidas que por fortuna tienen todavía espacio generosamente amplio y fecundo donde el hombre puede obtener la vitalidad que necesita.

SE deben esperar peores días, ha dicho con toda llaneza y sinceridad el señor Hector Lasso, Jefe del Departamento de Exportación de la Junta Económica de Guerra de los Estados Unidos y quien acompaña al señor Vicepresidente de esa gran nación en su gira por sudamérica. Su palabra es autorizada como que se inspira en los organismos oficiales de Washington.

HAY que ir educando al pueblo para que se acostumbre a las grandes privaciones, ha dicho también el indicado funcionario, una reunión con banqueros, comerciantes, agricultores, industriales y periodistas, celebrada en Guayaquil pocas horas de partir el señor Wallace y su comitiva a Colombia. Dicen que todo esto produjo malestar y conmovió la incredulidad de nuestros hombres de negocios, tornándolos luego en pesimistas. Bastante tarde pero nunca lo suficiente para enmendar yerros. Ahora falta saber qué reacción producen esas palabras y cuál será la actitud de los rectores de nuestra economía a fin de que la gran masa se halle en condiciones de hacer frente a la realidad tremenda y amarga que se viene encima como una tormenta que hará fácil presa de los pueblos que son víctimas de su imprevisión y conformismo.

HEMOS perdido magníficas oportunidades de traer al país todo cuanto necesita para la forja de su liberación económica. Otras Repúblicas se han colocado en posición alentadora porque supieron aprovecharse, desde los primeros instantes, de la anormalidad mundial; en tanto que Ecuador ofreció el nada edificante caso de importar baratijas en lugar de máquinas agrícolas e industriales y machetes para nuestros campesinos. Hace pocos días entró al puerto de Guayaquil un buque con un cargamento de joyas falsas, cosméticos, naipes, etc.. Como reviven los tiempos de la conquista cuando los indios, a cambio de chucherías, daban grandes cantidades de oro. Ahora también damos todo el oro de nuestra producción por cosas inútiles que aún sobran en los Estados Unidos para vender a pueblos incautos.

HAY que ajustarse a la situación, ha

Señor Agricultor:

Si desea efectuar en su finca obras de carácter permanente, usted buscará para financiarlas.

CREDITOS A LARGO PLAZO;

Si los necesita, pida informes en el

BANCO HIPOTECARIO del ECUADOR
Sucursal en Portoviejo.

LECTURAS DE SEMANA SANTA

¿Quién tiene la culpa?

No tenemos más rey que el César. Ante esta declaración de los sacerdotes y del pueblo congregado ante el tribunal de Pilato, el gobernador romano se impresionó profundamente. Esto ha ce su efecto. Pero en una cosa se mantiene tenazmente, en la declaración de que Jesús es inocente.

"Pues como Pilato vió que nada adelantaba, antes creía el alboroto, tomando agua se lavó las manos delante del pueblo, diciendo: Inocente soy yo de la sangre del justo; vosotros veréis", [Math 27. 24].

Este simbólico lavatorio, que se hacía para declararse uno inocente del delito de sangre, era ya costumbre entre los judíos antiguos y uso común en otros pueblos. No siendo posible al gobernador hacerse entender por aquel pueblo a borotado, pues hubiéra se perdido su voz entre el bullicio, escogió este medio, inteligible a todos en común. Aparecieron algunos paños que, puestos de rodillas delante del gran señor, o frecieronle agua olorosa en una bandeja de plata, y una finísima toalla para secarse. "Y se lavó las manos".

"Vosotros veréis". Y todo el pueblo respondió: "la sangre de él caiga sobre nosotros y sobre nuestros hijos" (Math 27, 25).

Es la sentencia de muerte que Israel pronuncia contra sí mismo. La horrenda conminación resuena extendidamente por la ciudad y el templo; óyena sus muros y sus almenas, y pueden más tarde testificar su cumplimiento, ennegrecidos del humo y manchados de sangre. Sube el clamor hasta la presencia de Jehová, el Dios de Israel. Y el justo vengador lo es cucha desde lo alto y atiende a la terrible imprecación.

Su cumplimiento. — Cuarenta años después cúmplase el castigo de la divina justicia sobre Jerusalén y el pueblo judío, por espantosa manera. "Cual no la hubo desde el principio del mundo hasta ahora, dijo Cristo y lo confir-

dicho el señor Lasso. Y es menester que nuestros dirigentes públicos comprendan esta gran verdad y sepan de sus responsabilidades. Es necesario organizar una campaña adaptable a nuestras peculiares condiciones como base esencial para tonificar las fuerzas perdidas y capacitarlas a fin de que puedan ser utilizadas en empresas de gran magnitud que salven a la República del caos que se avecina.

ACUERDO de CONDOLENCIA

EL CLUB SOCIAL "PORTOVIEJO",

Considerando:

Que el día de ayer ha fallecido la distinguida madre de señora Mariana Palma viuda de Basurto, tía de nuestro apreciado Vice-Presidente señor José Palma;

Acuerda:

- 1º. Hacer unánime el sentimiento, por la infausta desgracia;
- 2º. Exteriorizar nuestro pesar al señor Palma, nuestro digno socio; y
- 3º. Enviar copia del presente acuerdo al mencionado señor Palma.

Dado en la sala de sesiones del Club Social "Portoviejo", a los veinte y un días del mes de abril de mil novecientos cuarenta y tres.

El Presidente.

Ramón Edulfo CEDENO MENDOZA.

El Secretario.

Luis E. VELASQUEZ S.

ma el historiador, que nos cuenta lo desesperado de aquella guerra judaica. "Nunca padeció tanto ninguna ciudad," dijo Josef. De los horribles episodios que sucedieron durante el sitio, escribió: "Brindaban mutuamente con la sangre de los ciudadanos, y se repartían entre sí los cadáveres para comérselos". El hambre obligaba a la gente, medio enloquecida, a cometer hechos crueles: hubo madres que estrangulaban a sus propios hijos, para saciar su hambre con su tierna carne,

Mientras duró el sitio hizo Tito crucificar públicamente 500 judíos cada día; y faltando cruces para tantos, clavaba en un mismo madero tres o cuatro de ellos.

En el asalto de la ciudad recibieron 11 000 judíos, de manera que la sangre corría por calles, plazas y escalinatas. La espada romana se abrió camino por entre los judíos, que desesperados peleaban junto al santuario. Un soldado pegó fuego al templo con una mecha encendida: y un grito espantoso, estridente, resonó por toda la ciudad, como el eco de la maldición, que se habían hechado y se cumplía entonces horrosamente.

Cuando Tito, conquistada la ciudad, vió las humeantes ruinas, alzó las manos al cielo y exclamó: "No tengo la culpa de esta calamidad. Esto no es obra mía, es un castigo de la justicia de Dios". Y así era en verdad. Junto con la magnificencia del templo, reducido a cenizas, feneció también la historia de Israel como pueblo escogido de Dios: y entonces comienza su vida errante por el mundo.

Como Cain anda extraviado por la tierra el judío errante, con la señal de su maldición en la frente a pesar del brillo de su oro, irn patria, estigmatizado, extranjero entre los extranjeros.

LOS JUDIOS EN EL MURO DE LAS LAMENTACIONES

Todos los viernes del año, menos las fiestas de los tabernáculos se ven, a las cuatro de la tarde, gran número de judíos en Jerusalén reunidos en el muro llamado de las lamentaciones, para llorar y lamentarse junto a los grandes sillares que quedan como últimos restos del antiguo, sublime templo. Profundamente inclinados o postrados de rodillas, cantan a co-

Interesa Ud.

Vender Maní.

Acuda al establecimiento comercial de Ramón E. Cedeno, donde se compra con cáscara, cualquier cantidad. Se paga los mejores precios del mercado.

Portoviejo.

Noticario Local

REMITIDO.

EN VACACIONES

Desde el día de hoy quedan clausuradas las actividades bancarias y de las oficinas públicas. Las primeras hasta el día lunes y las segundas reanudarán sus labores el día sábado

INTENDENCIA

Fue sancionado Jacinto Victoriano Quijje con cinco días de prisión y treinta sueres de multa por infracción del Código de Policía.

Se inició el correspondiente sumario para establecer las responsabilidades a que hubiere lugar por la evasión de dos presos que se encontraban en la oficina de Seguridad.

COMISARIA NACIONAL

Se levantó auto cabeza de proceso para la investigación correspondiente de las causas de la muerte de Verísimo Carrillo, conecripito del batallón Cayambe, el mismo que pereció ahogado el día martes de la presente semana, como están enterados nuestros lectores.

Fue sancionado con cinco días de prisión el agente de policía municipal Aurelio Macías Vélez por haber dado de golpes al menor Armando Ramón Suárez.

TRANSFERENCIAS RECIBIDAS

Se han recibido las siguientes órdenes de pago. \$ 9.015.00 por pago de haberes al batallón CAYAMBE y aeropuerto de Manta por la segunda quincena de abril. También se recibió orden de pago, por el mismo concepto anterior por la primera quincena de Abril.

ALAVA: TODOS LOS ALAVA SON RICOS, TRABAJADORES. DE INICIATIVA. FUERON LOS PRIMEROS EN MANABI QUE DIERON "LA INICIATIVA" EMPLEANDO EL MAGO DE LOS COLORANTES MODERNOS JABON SUN-BEAM, PARA SUS VESTIDOS.

ro un canto conmovedor, que suena como ronco sonido del arpa que dice:

Rabino.—Por causa del palacio que fué devastado;

Pueblo.—Sentados estamos en la soledad llorando,

Rabino.—Por causa de tu templo que fué destruido;

Pueblo.—Sentados estamos en la soledad llorando.

Rabino.—Por los muros que cayeron;

Pueblo.—Sentados estamos en la soledad llorando.

Rabino.—Por causa de nuestra grandeza que se hundió;

Pueblo.—Sentados estamos en la soledad llorando,

Rabino.—Por nuestros grandes hombres que se fueron;

Pueblo.—Sentados estamos en la soledad llorando.

Rabino.—Por causa de las joyas de gran valor que se quemaron;

Pueblo.—Sentados estamos en la soledad llorando.

Rabino.—Por causa de nuestros sacerdotes que tropezando cayeron.

Pueblo.—Sentados estamos en la soledad llorando.

Rabino.—Por causa de nuestros reyes que fueron despreciados;

Pueblo.—Sentados estamos en la soledad llorando.

Pero la oración conmovedora y todas las lágrimas y gemidos, queda todo desiado.

Por toda respuesta parece que suena desde lo alto el eco del profeta Jeremías.

"¿Por qué gritas sobre tu quebranto? Incurable es tu dolor. Por la muchedumbre de tu maldad y por tus grandes pecados te hice esto" (Ierm. 30, 15).

Como se hace justicia entre nosotros

Con la más absoluta prevención, por razones que no es del caso precisar, he sido víctima de una multa de cincuenta sueres de puesta por el Comisario Municipal por denuncia del Inspector Municipal Marcos Acosta. Dicen que he vendido carne con peso falso pero esta bendita gente no se da cuenta de lo que ya ha sido una cosa averiguada desde que el señor Ignacio Hidalgo era corcejal comisionado de mercado, esto es de que todas las romanas, con excepción de dos, se hallan en mal estado. El público juzgará de la temeridad con que se procede. En la romana que yo pesé, las cuatro libras que vendí, motivo de la multa, tenían antes una onza de más conforme se comprobó y en la que hicieron el control faltaban dos onzas. Sería conveniente que antes de estar hostigando a los que vendemos carnes en el mercado, por la falta de peso, se nos ponga buenas romanas y en tonces no habrían reclamaciones. Advierto que yo soy simple pescador y que la res era del señor Arquímedes Luque. Como se ve, sólo por esta anomalía que representa dos onzas menos en la romana de control y una suma más en la que el Concejo nos ha puesto para uso nuestro, se me ha impuesto la multa de cincuenta sueres y si acaso no pago se me impondrá 25 días de prisión. Hay la más completa prevención porque conmigo extreman las medidas en tanto que con otros, la cosa es distinta como voy a comprobarle citando un caso reciente.

Don Joaquín Cedeño Vences compró manteca donde al señor Luis Felipe Zambrano quien le vendió a precio alterado de \$ 3.50 la libra. Este hecho fué puesto en conocimiento del señor Comisario de parte del mismo comprador señor Cedeño, pero no fué sancionado el infractor, ¿qué quiere decir todo esto? Que hay parcialidad, que hay deseo de molestar, que se quiere ejercer prevenciones contra mí con el único afán de causarme molestias por razones que ahora no quiero expresar.

Esta es la justicia que se hace entre nosotros aplicándola en forma caprichosa y sin consideración a razones que se hallan a la vista,

Pertoviejo: abril 21 1943
ARMANDO LOOPE

Salón Habze

Espera a usted con un variado surtido de licores de alta calidad,

SEÑORAS:
Sean modernas al fin
Píntensen los labios de color carmín
Y tiñan sus vestidos,
con JABON SANBIN

Represalias y preparativos alemanes en Francia en vista de la invasión

BERNA, Suiza.—[Una].—La inquietud y fermentación social en Francia espoleadas por la intensificación del hambre y por las esperanzas de una inminente invasión, han forzado a los alemanes a tomar nuevas medidas represivas y a perfeccionar sus preparativos para sofocar levantamientos populares que se espera ha de coincidir en el desembarco de las tropas Anglo-Americanas en Europa.

Entre los preparativos designados para mantener en un puño a la población, figura la distribución de hojas volantes, pasquines y cartelones en los que se ordena a todos los franceses comprendidos entre los 18 y 60 años que se congreguen en puntos determinados, apenas se tenga noticia del desembarco de los aliados.

Numerosas copias de esos cartelones han sido repartidas a todos los municipios, con órdenes expresas de que sean puestos a la vista del público en los principales edificios y se amenaza a todos los que desobedezcan estas instrucciones que serán considerados como rebeldes y pasados por las armas. A los ciudadanos se les recomienda que en caso de alarma, lleven consigo alimento para dos días.

En creencia y expectación general es que el anuncio de los desembarcos aliados será la señal para la mal reprimida explosión popular que ha de traducirse en actos de sabotaje perfectamente

bien coordinados, con ataques a las fábricas más importantes, volando puentes y vías de comunicaciones, así como entorpeciendo el desarrollo de los planes de defensa nazi y facilitando los de los patriotas franceses.

Simultáneamente, todos los pueblos y aldeas situados a lo largo de las líneas ferroviarias, han recibido órdenes para que sus hombres, entre los 18 y 65 años, guarden las vías y presten servicios de patrulla en ellas durante 24 horas. Estos guardas van equipados solamente con un tolete y su semáforo de señales lo tienen en la garganta, recurriendo al grito cuando necesitan auxilio. En caso de un ataque organizado contra las líneas férreas, tales guardianes resultan indefensos.

La vulnerabilidad del sistema ferroviario francés ha sido puesta de manifiesto por la GACETA LAUSANNE, la cual asegura que uno de los directores de los ferrocarriles franceses declaró hace unos pocos días que en cada ataque aéreo, por parte de los aliados, por lo menos cinco o seis locomotoras quedan completamente destruidas.

Entre tanto el problema de los viveres empeora cada día, debido en gran parte a las crecientes dificultades del transporte. Los parisienses, por ejemplo, durante las últimas semanas se han visto reducidos a una ración de carne de su amerte tres onzas, un vez de las seis que antes tenían; y eso no se debe a la falta de ganado en Normandía sino a la escasez de material rodante para transportarlo.

El NEUE ZUERICHERZEITUNG insinúa que la mala nutrición es universal, especialmente en las grandes ciudades, resultando numerosos casos de enfermedades orgánicas y otras dolencias típicas de la pobreza y deficiente alimentación. La tuberculosis está haciendo estragos lo mismo en la población adulta que en la infantil y los accidentes en las fábricas se multiplican a causa de la debilidad originada por la mala nutrición de los obreros.

SEVICHES DE CAMARON y cerveza bien helada en el Salón Guayaquil de Mario Benavides



La sabia receta más barata del mundo!
ANACIN
NO SOLO MEJORA SINO QUE CURA
PARA DOLORES, GRIPES Y RESFRIOS.
Pocos centavos más y Salud completa!

HOY - VICTORIA - Flamante Ultimo Reprise-A las 8 p. m.

DOROTHY LAMOUR La impecable diosa de las se'vas, en su favorita i. terpretación que la hecho famosa:

TORBELLINOS DE PASION

LUNETAS \$1.70 y 1.00 — GALERIAS \$0.50 y 0.30

SABADO. Regio Estreno de Rompe y Raja: SOMBRAS DEL PASADO Regia Super cowboy

DOMINGO: Estreno del encantador romance musics: CARIBE AZUL

A la Profesión Médica:

VACUNA ANTICOLI CROVERI [bucal]

FERMENTOL CROVERI [bucal]

Dos recursos positivos de la Terapia gastro entérica.

INDICACIONES:

Colitis, Diarreas, Abscesos Hepáticos, Colibacilemias, Colibacilurias, Hepatitis, Pielonefritis, Etc.

De venta en las principales Boticas de la República

Agentes Importadores:

DROGUERIA DISTRIBUIDORA

Casilla 911, Guayaquil.

Comisionados Electorales

La Junta Provincial Electoral, en sesión de ayer efectuó los siguientes nombramientos de Comisionados Electorales para integrar las mesas correspondientes a la parroquia Portoviejo, la que debe funcionar con motivo de las próximas elecciones de mayo:

Principales:

Señores capitán Pedro Anselmo Andrade y Demóstenes Sabando.

Suplentes:

Señores Florentino Farfán y Segundo Alejandro Villavicencio.

Como Secretario de esta Junta actuará el señor Estéfano Rivera Reyes.

Elecciones de Senadores y Diputados

Quito, 21 —El señor Ministro de Gobierno ha dado las instrucciones del caso para que en los días señalados por la Ley funcionen las mesas parroquiales electorales a fin de que atiendan todos los reclamos que presenten los ciudadanos y se proceda a nuevas inscripciones de manera que el próximo ejercicio electoral se lleve a cabo con las mayores garantías posibles.

Buque Presidente Alfaro llegará a Panamá

Quito, 21 —Oficialmente se ha anunciado que el buque Presidente Alfaro que fué enviado a Panamá para recibir algunas reparaciones, regresará a Guayaquil después de pocos días. Inmediatamente esta nave emprenderá viaje a la costa del Pacífico en vía de prueba y de instrucción llevando a su bordo a los cadetes y el personal de instrucción norteamericana.

Gobernador de El Oro trata de vindicarse de acusaciones hechas

Quito, 21.—El Gobernador de la Provincia de El Oro quien ha venido expresamente con el fin de vindicarse de las acusaciones que le han hecho la prensa y algunas personas de suficiente responsabilidad moral, estuvo hoy en el despacho del señor Presidente de la República a quien dejó una documentación con la que prueba la falsedad de las acusaciones mencionadas.

Almacén "La Violeta"

Invita a usted a la inauguración de su temporada de verano y ofrece a su distinguida clientela con motivo de Pascuas un inmenso surtido de casimires, driles y popelina de variedad de colores y calidades. Rogamos a usted visitar nuestro almacén LA VIOLETA. Además el

Salón HABZE

Pone a su disposición un gran surtido de licores como whisky, coñac, gim, oporto vermouth, vinos blancos, tinto, confites y el acreditado y sabroso vino chileno que no debe faltar en su mesa en la semana santa a precios de ocasión.

Portoviejo, abril 21 de 1943.

Wallace expresa su agradecimiento a la ciudad

Guayaquil, 21 —Antes de partir a Colombia el señor Henry Wallace, Vicepresidente de los Estados Unidos, expresó a las autoridades sus agradecimientos por las atenciones recibidas durante su permanencia en el país y especialmente en el puerto. Asimismo declaró que las sugerencias que se le habían hecho serán estudiadas detenidamente por los departamentos respectivos de los Estados Unidos para concederles la atención debida.

Se sugiere el uso de barcos suecos para el transporte de refugiados

Estocolmo, (ONA).—Bjorn Hallstrom, corresponsal en Londres del diario sueco "Svenska Morgensbladet", sugiere el uso de los barcos suecos que están llevando alimentos a Grecia, desde los puertos canadienses, para el transporte de los refugiados europeos, en sus viajes de regreso del Continente.

Ordinariamente esos barcos regresan sin carga, dice el citado periodista y podrían ser utilizados para salvar a los judíos en los Balcanes y en otros países ocupados. Asegura además, que esta idea cuenta con el apoyo de influyentes centros londinenses interesados en el problema de los refugiados.

El número de los barcos

EL APELLIDO LOOR ES DISTINGUIDO EN MANABI. SE HACE MAS DISTINGUIDO, CUANDO LAS MUJERES DE LOS LOOR LUCEN VESTIDOS TINTURADOS CON JABON SUNBEAM, TECHNICOLOR.

CARIBE AZUL

Tenemos la satisfacción de comunicar al respetable público que ya está en nuestras botegas la hermosísima cinta cuyo nombre encabeza estas líneas y la cual venimos anunciando desde hace algunas semanas. Será, pues, CARIBE AZUL nuestro gran estreno del próximo domingo de Pascuas, y unas verdaderas Pascuas.

REPORTER X

suecos que hacen actualmente servicio entre puertos Norteamericanos y Grecia, se cree que es de doce.

La revista "Checoslovaquia" tercia en las disputas ruso-polacas

Londres, (ONA).—La revista "Checoslovaquia", órgano del Gobierno de ese país, terció hoy en las disputas ruso-polacas concernientes a la demarcación de fronteras, asegurando que el pueblo checoslovaco estaba envuelto en esa cuestión, desde antes del mes de Septiembre de 1939.

"Desearíamos hacer notar, —dice la mencionada revista— que entre esas fronteras

SOCIAL

Una vez terminados sus estudios en el Colegio Nacional «Olimed», el señor René Palma Ch. rindió los pruebas finales para optar el grado Bachiller. Tanto los exámenes escritos como los orales merecieron buena calificación del Tribunal Examinador. El nuevo bachiller ha recibido muchas felicitaciones de sus profesores, compañeros de estudio y amigos.

A Guayaquil se dirigió por la vía aérea el señor Juan Chávez Meza.

De Bahía el señor Carlos Andrade Jervis.

De Rocafuerte señor Ramón Mendoza Yépez.

Falleció en esta ciudad la señora Mariana Palma de Basurto. Su cadáver fue llevado a Santa Ana donde se le dio sepultura. Los familiares están recibiendo santidas manifestaciones de condolencia.

Veterano que regresa

El famoso actor, autor y director, Erio Von Stroheim, que se inmortalizara en los días del cine mudo, está una vez más en Hollywood y no tenemos que esperar mucho para verlo en varios films. Pero usted no tiene porque esperar para ver los magníficos resultados que se obtienen al tomar Cafinervina para quitar cualquier dolor por fuerte o agudo que sea, ya de cabeza, de muela, de oído, jaquecos, etc. Cafinervina está considerado como el verdadero enemigo del dolor y es por ello el compañero inseparable de todos los hogares. Basta una tableta de Cafinervina para terminar en poco tiempo con cualquier dolor que se le presente.

Cafinervina es uno de los insuperables productos fabricados por los Laboratorios de la Botica del Comercio, la farmacia que ofrece a su clientela productos de la mejor calidad y pureza.

en discusión, hay algunos territorios checoslovacos que Polonia ocupó a raíz de al crisis de Munich".

"Como es sabido, Checoslovaquia no reconoce anexiones consumadas mediante ultimatum o regresión descarada. La nación checoslovaca sostiene el criterio de que tales anexiones son tan inválidas como el pacto de Munich y todos sus corolarios".

Elegante Automóvil BUICK

En magníficas condiciones de servicio se ofrece en venta.

Para informes dirigirse a su propietario en Manta.

EVANGELISTA PALAU.

Le interesa

En la fábrica de cigarras "La Manabita se necesitan obreras y aprendices.—La fábrica cuenta con una obrera competente, con buen método y paciencia para la enseñanza.

Dirección: Calle "Ricaurte" y "9 de Octubre frente al mercado norte, en esta ciudad,

El Propietario,
IGNACIO R HIDALGO B.